
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Орган партбюро, постройкома и управления треста 
Свердловскпромстрой.

Руководители предприятий, считающие 
возможным игнорировать обязательства, за
писанные в коллективных договорах, должны 
понять, что пренебрежение к нуждам, запро
сам и предложениям рабочих не останется 
безнаказанным.
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Каждому 
свердяовскпромстроевцу— 
сомилетнее образование

В прошлом году из молодежи ■ Сверд- 
ловскпромстроя только единицы повы
шали свое образование в школах рабо
чей молодежи города.

Это можно об’яснить только тем, что 
общественные организации треста про
вели среди строителей слишком малую 
раз’яснительную работу. Ио главный 
недостаток в том, что многие юноши и 
девушки бросили школы из-за плохих 
бытовых условий, из-за того, что их 
переводили очень часто с одного строи
тельного участка па другой и т. и. 
Профсоюзная и комсомольская организа
ции треста, да и администрация, не по
заботились о том, чтобы создать уча
щейся молодежи нормальные условия 
для занятий дома И в школе.

В этом году подало .заявления в шко
ды рабочей молодежи .значительно 
большее число строителей. Уже сейчас 
более двухсот рабочих и служащих 
треста решили повышать свое образова
ние. это говорит о том, что нынче про
делана немалая работа по вовлечению 
строителей в школу.

На последнем заседании партийного 
бюро треста было принято решение о 
том, как дучше организовать учебу 
молодежи.

Кроме школ рабочей .молодежи, кото
рые есть в каждом районе города, бу
дет организована начальная школа при 
тресте. Она откроется в общежитии- 
интернате на жилищном участке Завод- 
строя, где решено и поселить учащихся.

Учащиеся же других школ будут рас
селены в отдельные комнаты с тем. 
чтобы молодежь, не повышающая обра
зование, не мешала им заниматься. В 
такие комнаты будут дополнительно да
ны сТолы, табуретки и другое необхо

димое оборудование.
Нельзя ни в коем случае допустить 

повторения примера прошлого года, 
когда основная часть молодежи броси
ла школы. Для этого прежде всего тре
буется, чтобы комсомольские органив^ 
ции стройуправлений повседневно инте
ресовались, как идет учеба юношей и 
девушек, а комитет ВЛКСМ треста дер
жал бы тесную связь со школами и 
цеховыми комсомольскими организация
ми. Только тогда будут известны все 
недостатки, мешающие учебе строите
лей, и их можно будет своевременно 
ликвидировать.

Наша партия и правительство уде
ляют народному образованию очень мно
го внимания. Громадные средства в на
шей стране отпускаются на строитель
ство учебных заведений, на их обору
дование. С нынешнего,года страна при
ступила к осуществлению всеобщего се
милетнего образования. Долг партийных, 
профсоюзных и комсомольских органи
заций треста, долг каждого руководи
теля, хозяйственника — добиться того, 
чтобы каждый свердловскпромстроевец, 
не имеющий семилетнего образования, 
получил его.

Накануне проверки колдоговора
На-днях состоялось расширенное 

заседай^ построечного комитета 
треста с вопросом: «О проверке 
колдоговора за первое полугодие 
1949 года». .

Заместитель управляющего тре- 
сгсм тсв. Артемчик доложил о вы
полнении взаимных обязательств 
администрации и профсоюза, взя- ( 
тыл в коллективном договоре на 
1949 год.

Было задано много вопросов, 
после чего развернулись оживлен-* 
ные прения. Ниже мы публикуем,| 
эти выступления.

К строительству детяслей 
не приступали

(Из выступления каменолома тов. МИНАБУТДИНОВА)

] Где же организация 
' труда?

(Из выступления шофера автогаража 
транспортной конторы тсв. ПРИКУЛЯ)

Администрация треста не выполнила ■ 
важнейший пункт колдоговора — свое
временно выплачивать зарплату. Как 
правило, зарплата выдается в автога- ! 
раже с большим запозданием. Задержка 
доходит до месяца.

(Второе, о чем .я хочу сказать, это 
использование автомашин. На стройуча
стках этому, не придают серьезного зна
чения. Грузчики работают не торопясь, 
а когда шофер' предложит им ускорить 
темпы работы, они заявляют, что куда, 
мол, торопиться: быстро грузить — 
2 рубля в час, сидеть — столько же.

Далее. Об отношении к - инвентарю. 
Мне приходится бывать на промстрои- 
тельстве Машстроя, видеть валяю
щийся .на стройплощадке и в отвалах 
исковерканный инвентарь. А разве не 
ложится это варварское отношение к 
инвентарю на удорожание себестоимо
сти продукции?

Много пунктов принято было в кол-! 
договоре, да много и не выполнено. Дет- ! 
сад и детясли для детей горняков Шар-. 
ташского каменного карьера нужно вы- ! 
строить по обязательству в четвертом 
квартале, однако по сей день к их 
строительству не приступили.

Ремонт жилья затягивается
(Из выступления председателя ДСО «Строитель» тов. БЕЛОГЛАЗОВА)

Хромает дисциплина в ремонтно- 
строительной группе жшищно-комму- 
налъного отдела: рабочие во время тру
дового дня предоставлены самим себе, 
делают, что хотят. К тому . же ремонт
ники недостаточно снабжаются стройма

К голосу рабочих не прислушиваются
(Из выступления председателя цехкома машинопрокатной базы

тов. ЗАЛОЖЙЕВА)

Небрежно относятся к оборудованию ' Делки на жилучастке 
на строительных участках Свердловск- 
промстроя. <

■ Зачастую механизмы возвращаются
на машинопрокатную базу в разуком
плектованном виде, например, малярный 
механизм ЕУ-100.

Массовый характер приняли пере-

О быте строителей не заботятся
(Из выступления начальника ремонтно-механического завода тов. ЛЫСОВА).

На ремоитпо-механическом заводе 
имеется много молодых рабочих, прора
ботавших здесь по 15—20 лет. Созда
ны ли им нормальные жилищно-быто
вые условия? Ответом могут послужить 
такие возмутительные факты: от полу
тора до шести лет люди подают заявле

И, наконец, последнее: при рытье 
котлованов для строительства одного из 
цехов промышленного об'екта-Машстроя 
землю отвозили «с запасом». Потом ока
залось, что земли нехватает, и начали 
снова ее возить на это же место. И! 
получилось «переливание из пустого в 
порожнее»: перевезли взад-вперед ты
сячи полторы кубометров. Так органи
зован труд на стройучастке Машстроя.

До сих пор не начат ремонт жилья.
Имелась возможность обеспечить 

дровами всех рабочих карьера: их до
ставили прямо на место. Ио 5—6 се
мей не смогли приобрести дрова в этот 
момент. А заместитель начальника ЖКО 
тов. Клепинин продал эти дрова рабочим 

I другой организации.

териалами. Все это вместе взятое резко 
отражается на ходе подготовки жилья к 
зиме, сроки окончания ремонта оттяги
ваются. Создается угроза, что жилища 
не будут отремонтированы до наступле- 

I НИЯ холодов.

Заводстроя по 
вине руководства. А за переделки ра
бочим не платят.

Руководители Заводстроя не прислу
шиваются к голосу рядовых строит6* 
лей. Например, мастер тов. Устюжанин 
внес ценное предложение, но оно так и 
заглохло.

ния, и за этот период их не смогли 
обеспечить квартирами. Ценнейший спе
циалист, мастер кузнечного цеха^ тов. 
Пошляков не имеет квартиры, в плохих 
условиях живет рабочий тов. Копел.

Нельзя руководителям треста забы
вать о старых кадровых рабочих.

Больше внимания 
производственным 

предприятиям
(Из выступления главного инженера 

комбината производственных предприя
тий тов. МОТЫЛЕВА)

Серьезнейшим упущением администра
ции и постройкома является факт, что 
коедоговор не отпечатан и на 22 авгу
ста. Строители не имеют этого документа 
на руках до сих пор.

Претензии следует пред’явить ■ и к 
ЭРС!у> ОРС для отдельных участков 
Свердловскпромстроя либо ничего не 
сделал, как, например, для Еланского 
песчаного карьера, либо делает очень 
мало — на Шарташский каменный 
карьер продукты почти не поступают. 
Нерегулярно выдает ОРС также спец- 
жиры рабочим, тогда как их нужно обя
зательно давать ежедневно.

Очень плохо занимается трест строи
тельством собственной производственной 
базы; в течение’ йоследних лет почти 
ничего не делается. Проводятся только 
мелкие мероприятия, забыт каменный 
карьер. Зимой в плитном цехе завода 
железобетонных изделий опять будет 
невозможно работать. Это влечет к сры
ву плана.

Общественность недостаточно борется 
с травматизмом. Травмы на ДОЕ’е стали 
Частым явлением. А все это от того, 
что люди лишь не ознакомлены с пра
вилами техники безопасности, а другие 
пренебрегают ими.

Нолдоговор 
не выполняется

(Из выступления председателя построй
кома треста тов. БОБРОВА).

Многие пункты колдоговора адмипи- 
I страцией не выполнены. До сих пор не 

осуществлен поточный метод строи
тельства. Чувствуется чередование толь
ко на жилучастке Машстрря, и то -не
достаточно.

До сих пор не претворены в жизнь 
техно логические правила. Они все. еще 
разрабатываются. На стройучастках 
имеет, место консерватизм руководите
лей стройки: еще никем не подхвачены 
методы каменщика Олыпанова, штук^ 
тура Кутенкова, маляра Скитева, инже
нера Тутова. Откликнулся только брига
дир штукатуров жилучастка Маш
строя тов. Нестеров. Почин внедрения 
передовых методов строительства нужно 
сделать не откладывая.

Несмотря на то, что рабочие живут 
в плохих условиях, собственное строи
тельство движется крайне медленно. Но 
плану предусмотрено выстроить три 
двухэтажных 16-квартирных дома, но 
готов только одни. Строительство двух 
остальных — па точке замерзания. 
Предложение рабочих — выстроить 
еще один 16-^артирпый дом — сорва
лось. Не выстроено новое жилье для 
рабочих Шарташскодо каменного карье
ра, Следствием всего этого является 
текучесть рабочей силы.

Нужно отметить плохой учет рабо
чих собраний: протоколы не ведутся, 
рабочие предложения не записываются 
и за их выполнением не следят.
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ПОДНЯТЬ УРОВЕНЬ ПОЛИТИНО-ВОСПИТАТЕЛЬНОИ 
РАБОТЫ НА ЗАВОДСТРОЕ

Коммунисты-руководители 
в стороне от масс

Одной из главных причин системами- Г летворительно. Даже такое важное меро-

Ж

ческого срыва плана ио вводу жилья в 
эксплоатацию жилищным -участком За
водстроя является то, что политико- 
вос питательна жработа среди строителей 
отсутствует..

Читки газет пе проводятся, не. говоря 
уже о лекциях и беседах, общие собра
ния созываются очень редко, а если 
они и назначаются, то на них бывает не 
более десятой части всех рабочих и слу
жащих. Например, на участке жилстрои
тельства. производственные собрания сры
вались два раза из-за того, что комму
нист ы-руковедн^е ли участка несерьезно 
отнеслись к этому важному делу, за
ранее де подготовили собрание. Отдель
ные же руководители сами оказались 
недисциплинированными. Например, ма-. 
стер коммунист тов. Сальников опоздал 
на собрание два раза. Такое отношение 
к общественным мероприятиям у тов. 
Сальникова. вошло в систему: даже . на 
партийные собрания он или опаздывает, 
или. совеем пе является.

Бездействует в стройуправлении степ
ная печать. В течение этого года вышел 
только одни помер газеты, да и то с 
большими трудностями, после ряда ре_- 
шепий партийной иг профсоюзной органи-' 
заций.

Выпускать стенгазету поручено ком
мунисту тов. Сибирцеву и комсомолке 
тов. Никитиной, но они палец о палеи 
не ударили. Между тем, ведь тов. Сибир
цев — молодой коммунист, а тов. Ники
тина готовится стать кандидатом в чле
ны ВКП(б).

Несколько слов хочется сказать о 
комсомоле. Комсомольская организация 
формально в Заводстрое существует, ио 
никакой работы опа не ведет. Я, как 
парторг, несколько раз беседовал с се
кретарем комсомольской организации тов. 
Ананьиным:-спрашивал, чем ему помочь, 
в чем он затрудняется. Но тов. Ананьин 
и в. помощи якобы не нуждается, да и 
Дело не делает: все отмахивается, гово
ря, что очень занят на, производстве.

Не лучше дело обстоит и в цеховой 
партийной организации. Профсоюзных 
собраний не было уже шесть месяцев. 
А ведь цехком возглавляют коммунисты 
тт. Борыпко и Рявин. Профсоюзная, ра
бота Заводстроя ведется крайне исудов-

В СТРАНАХ НАРОДНОЙ ДЕМОКРАТИИСочинения И. В. Сталина на румынском языке
Издательство Румынской рабочей пар

тии подготовило к печати на румынском 
языке третий том Сочинений 
И. В. Сталина. Книга выйдет в свет 
тиражам з .’»О тысяч экземпляров.

Успехи болгарского кино
Значительный успех выпал па долю 

болгарских фильмов на Всемирном, кино
фестивале в .1949 году в городе Мари
анские Пазин (Чехословакия). Коротко
метражный фильм «Долгий путь одной 
папиросы.» (автор сценария — II. Здра- 
велин, оператор — Б. Карастоянов) по
лучил первую премию. Сейчас по сце
нарию II. Здравелина в Болгарии ведут
ся е’емки полнометражного фильма 
«Бсщахашные межи»', йока^яватощего 
развитие и достижение, трудовых коопе
ративных земледельческих хозяйств в 
Болгарской народной республике. 

приятие, как социалистическое соревно
вание, пущено на самотек и фактически 
отсутствует, так как соцдоговоры не 
проверяются.

Что же сделало партийное бюро За
водстроя?

Нельзя сказать, что оно не проводи
ло никакой работы: созывались и парт
собрания, и заседания хозяйственного 
актива, принимались решен». по все 
они остались на бумаге.

Также нельзя сказать, что партийное 
бюро мало внимания уделяло жилищно
му строительству. Основная сила пар
тийной организации сосредоточена, имен
но на жилищном участке. Этот участок 
й рабочей силой обеспечен, и материала
ми в первую очередь снабжается.

Беда, в том, что руководство участка., 
его начальник тов. Кушнарев потеряли 
связь с массами и не опираются на пар
тийную организацию. Партийные реше
ния для тов. Кушнарева не стали обяза
тельным законом, поэтому он и не бо- 

: рется за их выполнение.
Партийное бюро Заводстроя допусти- 

: до много промахов в работе, и главный 
: наш недостаток в том. что мы не по- 
: требовали от каждого коммуниста безого

ворочного выполнения всех партийных 
; решений, всех поручений партийной ор- 
■ типизации и общественности. .

Недостатки, которые имеются в руко- 
! водстае партийной организации Завод- 
! строя, партийное бюро стройуправления 

будет ликвидировать всеми силами.

Грубую ошибку, па мой взгляд, до
пускает п партийное бюро треста. Вме
сто того, чтобы на месте организовать 
действенную помощь нашей цеховой пар
тийной организации, представители пар
тийного бюро треста нередко обходят ее, 
почему-то считая, что лучше прямо об
ращаться к хозяйственникам. Думаю, что 
такое руководство мало помогает комму
нистам Заводстроя в. мобилизации коллек
тива па решение производственных за
дач.

Партийное бюро треста должно помочь 
нам в дальнейшей работе, указать нам 
на паши' ошибки, сказать, как лучше 
исправить их.

П. ЗАНКИН, 
заместитель секретаря партбюро 

Заводстрся.

Рабочие обсуждают программу 
второго года пятилетки

По всей Чехословакии началось об
суждение коллективами рабочих плана 
второго года пятилетки.

В прошлом производственные планы 
определяли лишь количество выпускае
мой продукции. Нынче на каждом заво
де предусматривается, сколько потре
буется сырья, рабочей силы, изыски
ваются резервы.

Варшава будет иметь метрополитен
Закончена разработка проекта строи

тельства метрополитена в столице Поль
ши. В соответсдвии е этим проектом в 
городе будут проложены две маги
стральные линии метро. Одна из них 
пойдет в направлении с юга па север, 
другая — с востока па запад.

Строительство' линии метро, первой 
очереди (с юга па север) начнется в

Агитаторы 
не выделены

Более полгода прошло, как мы посе
лились в 3-м женском общежитии Се
верного поселка. Хотя здесь живет 
немало* работниц Заводстроя, руководи
тели агитколлектива, стройуправления 
почему-то не считают нужным выде
лить сюда агитатора. Только одни меди- 

, ципские работники Куйбышевского 
I района и беседуют с нами.

Мало для нас этого: мы хотим еже
дневно читать свежие газеты, чтобы 
знать, что делается в родной стране и 

| за границей.
Когда-то был здесь красный уголок, 

а сейчас и его не стало: туда поселили 
вновь прибывших работниц. Теперь мы 
вовсе лишились возможности читать 
книги, журналы.

Пет агитатора, и некому разрешить 
даже такой простой вопрос: многие из 
нас желают учиться, в вечерней школе 
рабочей молодежи, но не знают, куда 
обратиться.

Пора бы парторганизации Заводстроя 
вспомнить о нас и. наладить агитмассо- 

: вую работу в общежитиях.
А. САВИНА, О НАЗАРИНА, 

А. ЗАХАРОВА — жильцы.

Нас совершенно 
забыли

.Уже три месяца прошло с тех пор, 
как никто из агитаторов не навестил 
жильцов молодежного общежития по 
улице Бабушкина. 12. Пустует и крас
ный уголок: нет пи книг, пи газет.

Почти нс заглядывает к лам и вос
питатель тов. Цветникова. А когда-то 
в бытность тт. Кравец и Концевича, 
массово-политическая работа здесь про
цветала; всегда были евзжие. централь
ные и областные газеты, еженедельно 
обменивались книги. Ходил к нам и 
агитатор тов. Дубровский, но послед
ний раз он был 27 апреля, провел бе
седу па тему «От суеверий — к пау
ке», и с той поры никто в общежитии 
не появлялся. Мы слышали, что тов. 
Дубровский заболел, но ведь можно же 
было его до выздоровления заменить 
тугим товарищем? Мы знаем, что к 
нам прикреплен также агитатор комму
нист тов. Сальников, ио, увы, это 
только значится па бумаге: в общежи
тии он не был ни разу. Странно, что 
такое положение совершенно нс беспо
коит комсомолыжую организацию Завод
строя (секретарь тов. Ананьин).

' Молодые рабочие.

! Производственная программа на 1950 
год доводится до цехов и до отдельных 
станков..

Коллективы заводов; выдвигают 
; встречные планы, берут обязательства 

путем повышения производительности 
; труда и мобилизации резервов дать 
, больше продукции, чем предусматри- 
1 вают контрольные, цифры, и дать стра- 
! пе значительную экономию. 

------- 

будущем году и будет осуществлено в 
течение. шестилетнего периода. 
Длина линии метро первой очереди 
равна почти 10 километрам. На протя
жении 5.8 километра она пойдет откры
то, а 4,2 километра — под землей. На 
этом участке метрополитена намечено 
возвести 10 станций. Все они, подобно 
московским.» будут богато архитектурно 
оформлены.

НА ПУСКОВЫХ ОБ ЕКТАХ

Укор работникам 
хозчасти Промстроя
Полным ходом идет строительство 

24-квартирного трехэтажного дома для 
шарикоподшипникового завода (Пром- 
строй).

На 25 августа заканчивается уста
новка перегородок. Готовится фронт 
работы для внутренней штукатурки: на
бивка щитов из дранки.

В первую очередь отделаны санузлы 
и пиши под радиаторы, чтобы дать 
возможность Сантехмонтажу приступить 
к работе, Однако же данный субподряд
чик и не думает это делать, хотя шту
катурка здесь закончена на 26 (на

чальник управления Сантехмонтажа тов. 
Григоров, начальник участка тов. Пу
тин).

Монтируются лестницы в лестничных 
клетках, установлены стропила и де
лается обрешетка с расчетом закончить 
все к 1 сентября.

Опробован растворовасов и начат 
обрызг поверхностей внутри дома.

Закончена укладка монолитного и 
сборного железобетона над подвалом до
ма 5-а. С 26 числа начата кладка. 
Здесь работают каменщики — стаха
новцы тт. Пастухов, Долгоруков, Пота- 

I нов и др.
Строительство шло бы гораздо интен

сивнее при наличии полного обеспече
ния об’ектов стройматериалами. Однако 
это не так. Нужны кирпич. шлак и 

; качественная известь. Именно качест
венная: 25 августа на участок достави
ли 12 тонн извести. На это затратили 
6 рейсов. А известь оказалась совер
шенно непригодной для штукатурки. От 

/этого пострадал и коллектив участка: 
! данную известь сгрузили туда, где 
обычно хранится доброкачественная, за
валили имеющуюся ранее. И приходится 
снова перебрасывать известь на другое 
место. Такие крупные «мелочи» по 
вине техенаба Промстроя (начальник 
тов. Иванов) резко отражаются на ход 
строительства.

Б. РЯБОКОНЬ, 
начальник участка.

„Дедовским" 
способом

Очень уж любят на жилучастке За
водстроя, где начальником тов. Кушна
рев, организовать труд по старинке. 
Особенно это практикуется на строи
тельстве дома № 9, который готовят к 
сдаче 1 сентября.

Взять бы подсобную работу. Разве 
нельзя было механизировать подачу 
песка, алебастра и воды на второй этаж 
дома №9? Сейчас штукатуры делают 
затирку изнутри здания, а нам, разно
рабочим, приходится все это носить в 
ведрах на расстояние 60—70 метров. 
К тому же, сейчас кучи земли от вы
рытых траншей нагромождены, пройди 
попробуй да еще с тяжестью!

В прошлое лето алебастр поднимали: 
краном-укосиной, воду напускали шлан
гом, только песок носили’, п то не
удобно казалось.

А на-днях еще лучше получилось: 
мастер тов. Сеник, поставил двух под
собных работниц обслуживать стаханов
скую бригаду тов. Смирновой. Где же 
им успеть? Водь в два раза больше 
требуется.

С. ТОЛСТОБРОВА, 
бригадир подсобных рабочих.
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